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―東京のご出身と伺っていますが…
新宿区市谷柳町、昔で言うところの牛込区市谷

柳町です。ただ幼い頃は両親の実家である宮崎県
に預けられました。だからでしょうか、精神的に
は宮崎出身のような気がしています。

宮崎では家が深い谷の上の道路沿いにあったの
で、谷底の小川で遊んだり、豊かな自然の中を走
り回ったりしていました。人に言わせると「よう
動いておった」。そんな子どもだったようです。

部活は中学２年からずっとサッカー部です。高校
でも授業が終わったらサッカーで、部活のない日
は、学校に近い高田馬場の映画館に行ったりして
いたので、まっすぐ家に帰ることはほとんどあり
ませんでした。

―大学で理系を選んだのはなぜですか？
昔から暗記するような勉強が得意ではなかった

ので、最初から理系に行こうと思っていました。
ただ、体を動かすのが好きなので、理系に行くに
しても、物理や数学ではないなと思い、農学部に
入りました。

２年経って専攻を決める際、それぞれの学科の教
授のプレゼンがあり、そのとき特に印象深かった
のが、水産学科の教授のプレゼンでした。「海には
ロマンがある……」みたいなことを仰っていて、
それに惹き込まれました。当時はまだ解明されて
いないことも多かったので、深海なんかは特に面
白いだろうなと思い、水産学科に進みました。

水産学科で研究していたのは、フグの毒です。
毒があることは分かっていて、毒の分子構造も分
かっているのに、なぜフグが毒を体内に溜めるの
かが分かっていない。フグは合成品の毒を食べて
も溜めないのに、肝臓や卵巣から抽出した天然毒
は溜め込むんですよ。分子構造は同じなのに、不
思議ですよね。それを解明する研究をしていまし
た。結局、最後まで分かりませんでしたが、あれ

これ仮説を立てて研究することは楽しかったです
ね。

―どんなきっかけで入社に至りましたか？
大学４年のとき「卒業したら、背広を着て、ネク

タイをして、早起きして、という生活になるのか。
それは嫌だな。」と思ったので、不純な動機です
が、就職せずに修士課程に行きました。２年間勉強
しましたが、そのまま博士課程に進んでも、うま
く生活できるのかなと思うようになり、就職しよ
うと決めました。

当初は商社に入社が決まっていたんですが、何
の因果か、ドクターを出た先輩に「その枠」を譲
ることになりました。その代わりに教授から紹介
された会社が、某大手食品会社と日本水産（株）

（現：ニッスイ）。大学の専攻を決めるときも「海」
に惹かれましたし、このときも「海のほうがいい
な」と直感的に思ったので、日本水産（株）を選び
ました。

その後、八王子総合工場の敷地内にあった中央
研究所を見学しましたが、自由で型にはまらない
雰囲気がとても魅力的に思えました。それも入社
の決め手になりました。

―キャリアパスを教えてください。
研究所に8年、２年出向して、研究所に戻って来

て２年、通算10年研究所にいました。そんな時、「突
然工場に行け。」と言われました。

実は当時、工場に行きたいと思っていたんです。
研究者は毎日毎日新しいことを考えようとするの
で終わりがない。ひとつの研究が終わりそうにな
ると、また次のことを考える。これがけっこうキ
ツイなと思い始めていた頃でした。工場は1日終わ
るとけじめがありますよね。それを経験してみた
いと思っていたのです。

ところが、工場は工場でも、工場長として行け

春光会２２社の社長にご登場いただき、ご自身のプロフィールを
語っていただきます。生い立ち、お若い頃の思い出、会社生活
のこと等々、いろいろとお伺い致します。
今回はニッスイ　浜田社長にインタビューさせていただきま
した。よろしくお願い致します。

ニッスイ　社長　浜田　晋吾
生年月日　1959（昭和3４）年1月7日
出 身 地　東京都
最終学歴　東京大学大学院　農学系研究科水産学専門課程
　　　　　修士課程
略　　歴　1983年　日本水産 入社
　　　　　２005年　生産推進室長
　　　　　２01４年　執行役員 食品生産推進室長 委嘱
　　　　　２017年　取締役執行役員
　　　　　２018年　取締役常務執行役員
　　　　　２019年　代表取締役 専務執行役員
　　　　　２0２0年　代表取締役 専務執行役 COO
　　　　　２0２1年　代表取締役 社長執行役員 CEO
　　　　　２0２２年　ニッスイ 代表取締役 社長執行役員 CEO
　　　　　　　　　（社名変更のため）
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といきなり言われまして。異動先は八王子総合工
場の冷凍食品工場。従業員が100人近くいて、当時
35歳だった私よりほぼ全員が年上。特に意識はし
ていないと思っていましたが、無意識の中にも相
当なプレッシャーがあったんでしょうね。水がな
い川を歩いて渡っている時に急に大量の水が流れ
て来て、踏ん張って耐える。そんな夢を何度か見
ました。

八王子の後もずっと工場勤務でした。北九州の
戸畑工場、その後は姫路総合工場、いったん本社
に戻り、また八王子。八戸のグループ会社に行っ
て、中国にも行きました。都合２0年近くは工場勤
務でした。

―仕事をする上で大切にしていることは？
物事を理屈で組み立てていく。仮説を立てて、

仮説を検証していく。このやり方は研究所で身に
つけたことですが、ビジネスはすべて同じだと
思っています。

八戸に赴任した時のミッションは、私が行く前
の大赤字を1～２年で黒字にしろということでし
た。行ってみて感じたのは、完全に負け癖がつい
ているということ。だから、まずはどうしたら黒
字にできるのか、仮説というか計画をちゃんと見
せることから始めました。２月に赴任して、3月の
初旬に全員を集めて、「こうすれば絶対黒字にな
る。」と話しました。まずはこのラインを黒字にし
よう、その次はここを黒字にしよう。順序立てて、
一つひとつ丁寧に説明したんです。すると、それ
を聞いただけで、みんなの顔が明るくなりました。
それから実践です。ある程度実績が出てくると、
トータルで黒字にはなっていなくても、みんなが
より前向きに取り組むようになりました。その結
果、黒字にするというミッションを達成すること
ができました。みんなのおかげです。いい経験を
させてもらいました。

―その他にも印象に残っているエピソードはあ
りますか？

先ほど、初めて工場長になった時、嫌な夢を見

ていたと話しましたよね。品質管理も生産管理も
やらなければいけないし、労務管理も経理関係も
やらなければいけない。工場長の仕事とはいった
い何だろう。幅が広すぎて、掴みきれない。そう
思っていました。

そんな時、当時の生産部門の役員が訪ねてきた
んです。私は思い切って「工場長の仕事とは何で
すか？」と聞きました。するとその役員がひと言

「従業員の生活を守ることだ」と仰いました。その
言葉で、ああ、そうか、目線はもっと先にあるん
だ、と気づかされました。それで吹っ切れたこと
が印象に残っています。

―オフのリフレッシュ法は何ですか？
お酒が好きで飲んでいましたが、最近では飲む

とすぐに酔って、かえって体が疲れるようになり
ました。一時期はゴルフをしていましたが、肩を
痛めたのでほどほどにして、今では週に1～２回ジ
ムに通っています。一人でもできますし、汗をか
くと気持ちがいい。その後軽くお酒を飲むのがい
ちばんの気分転換になっています。

あとは、動画配信サイトで映画やアニメも見る
のも好きです。映画館にはあまり行かなくなりま
した。小さい画面で見ると集中できるので案外い
いですよ。

―若い人たちにメッセージをお願いします。
荘子の「井の中の蛙大海を知らず」という言葉

は、日本に伝わった後、「されど空の深さを知る」
という言葉が付け加えられています。大海は知ら
ないけれど、眺めていた空がどんなに青くて深い
か、よく知っているという意味です。この言葉を
ぜひ若い人たちに伝えたい。

若い人は新しい感性を持っていて、我々が知ら
ない世界を知っています。それを逆に我々に教え
てほしいですね。「いままではそうだったんでしょ
うが、本当はこうじゃないでしょうか」それくら
いのことを言ってもいいと思います。我々もそれ
を受け止めるくらいの器量が必要ですね。

聞き手…春光懇話会新野事務局長
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電気自動車からの給電で停電時にもエレベーター継続利用を可能とする
V2Xシステム「Hybrid-PCS」を製品化
本システムは、停電発生時に、V2X対応充放電装置である

「Hybrid-PCS」を使用してエレベーターの電源を
電気自動車からの給電に切り替えるとともに、
エレベーターについて分速30mの低速運転に変更する
制御を行うものです。
最大で15時間程度（*1）エレベーターを継続運転させる
ことを可能にし、災害に対するレジリエンスを向上します。

2023年4月に日本国内で販売開始した標準型エレベーターの
最新機種である「アーバンエース HF Plus」において、
定格積載質量1,000kg以下に対応の有償付加（オプション）仕様
として市場展開を図ります。

■日産自動車との協創
軽電気自動車「サクラ」からの給電でエレベーターを継続
運転させる実証実験を日産自動車と共同で実施しました。
今後も以下のテーマで協創を図ります。

・企業や自治体などへのV2Xシステム導入に向けた普及活動の推進
・日立ビルシステムが進めるV2Xシステムの実証実験への
　日産の電気自動車を活用した実用化の加速
・子供たちへの環境教育での協力など、脱炭素社会に向けた活動連携

商品の詳しい内容につきましては、日立ビルシステムまでお問い合わせください。
問合先　0120-7838-99（カスタマーサポートセンター）

*1軽電気自動車「日産サクラ」（バッテリー容量20kWh）を使用し、6階建ての
当社試験棟に設置された日立標準型エレベーターでの実証結果

日立ビルシステム

「Hybrid-PCS」紹介リーフレットより

軽電気自動車「日産サクラ」を使用した実証

「アーバンエース HF Plus」

日産自動車と共同記者会見の様子
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営業部会だより 詳しくは営業部会HPをご覧下さい
www.shunko.jp/eigyo/eigyobukaitop.html

2022年度キャンペーン決起大会 2022年度キャンペーン展示会

春光懇話会営業部会主催のキャンペーンは今年で24回目を迎えることになりました。
長年にわたり、ご支援をいただき感謝申し上げます。
さて、キャンペーンはコロナの影響により３年に渡り十分な活動ができませんでしたが、今年度は従前のように活

発な活動ができる環境に戻っており、第24回キャンペーンでは営業部会会員が実際に集合して合同展示会、決起大会
を予定しています。

合同展示会では会員各社が商材PRを実際に現場で行うことにより、会員同士がお互いの会社のことを改めて知る
機会になります。また、決起大会は営業部会会員が集まり、親睦を深めることで春光懇話会営業部会の活性化につな
がります。

コロナによる活動制約期間を挽回するためにも営業部会活動を一層前進させていく所存ですので引き続きご支援を
よろしくお願いいたします。

１．毎年春光懇話会を幅広に知っていただく目的で春光クイズを実施しています。
　　キャンペーン期間中にご応募をいただきますとクイズに正解された方の中から会員各社提供の素敵な賞品を抽選

でプレゼントします。ご本人以外でもご家族の皆さまからのご応募をお待ちしています。
２．キャンペーン期間中はお勧めできる会員各社の商品をご用意しています。
　　また、春光HPには春光会員各社のPRをしたい商品をタイムリーに掲載でき、ビジネス拡大につなげていただ

けます。ぜひともご活用お願いいたします。

① 会員企業間でお互いのビジネス拡大を図ること
② 会員企業の商品を数多くご利用いただき、その良さを知っていただくこと
③ グループ企業の従業員とご家族の皆さまに広く春光懇話会を知っていただくこと

第24回春光懇話会キャンペーン展開します
2023年10月～12月

キャンペーンは大きく以下の3点を主眼にして取り組んでいます。

第24回キャンペーンの具体的な取り組みは次の通りです。

予告
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〒160-8330　新宿区西新宿2-2-1　
　　　　　　京王プラザホテル南館9階

TEL＆FAX 03（3344）0410
ｗｗｗ.ｓｈｕｎｋｏ.ｊｐ/ｆａｍｉｌｙ/ｆａｍｉｌｙ.ｈｔｍｌ

　　そろそろ結婚をとお考えのみなさま
結婚適齢期のご家族をお持ちのみなさまへ

春光グループのみなさまの“結婚相談所”です

運営は、春光会とそのグループ会社で構成する春光
懇話会です。

会員を春光グループに関わる方に限定しています。

春光グループ各社からの維持会費で運営しています
ので、会員個人の負担は、入会時の1万円と成約時
の7万円です。

●春光懇話会ファミリークラブは、春光会22社とそのグループ会社94社が支えています。

資金面などで各社との関係は密接ですが、会員個人
のプライバシーは絶対厳守です。当然、会社にお知
らせすることは一切ありません。

入会から、お相手の紹介、お引合わせ（お見合い）、
交際、結婚のご意志確認まで、女性カウンセラーが、
会員の意思を尊重しながら、親身になってお手伝い
します。

●入会から成約までのステップ

➡ ➡ ➡ ➡ ➡ ➡カウンセリング入会手続き資料請求 お相手紹介 お見合い 交　　際 成約、ゴールイン

営業日の変更のお知らせ
2023年 4月から春光懇話会ファミリークラブの営業日が
以下の通り変更となります。
会員のみなさまには、何卒ご理解の程、よろしくお願い申
し上げます。

営業日時：火曜日・水曜日を除く平日および土・日曜日
　　　　（午前10時～午後5時）
休　　日：火曜日・水曜日と土・日曜日以外の祝日
　　　　　(毎週火曜日に加え、毎週水曜日も休日に変更
　　　　　となります)

“結婚 ” を本気でお考えのみなさま。

“未婚のご家族”をお持ちのみなさま。

入会手続きは簡単です！まずは資料をお送りします。

電話03-3344-0410、また
は春光

懇話会
ホーム

ページ

資料（申
込用紙

）を請求
してく

ださい
。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　にア
クセス

して、

春光グ
ループ

のみな
さまの“

結婚相
談所”

です

春光懇
話会フ

ァミリ
ークラ

ブは、

春光グ
ループ

の安心
できる

「結婚
相談所

」です
。

１９８６年
発足以

来、春
光グル

ープの

福利厚
生機関

として
、首都

圏を中
心に

地道に
活動し

ていま
す。

運営の
信頼度

におい
ても、

費用の
面でも

、

一般の
結婚相

談所と
は根本

的に異
なる、

本当に
安心で

きる“結
婚を前

提”とす
る

“出会
いの場

”です。

〒160-
8330　

東京都
新宿区

西新宿
2-2-1　

　　　
　　　京

王プラ
ザホテ

ル南館
９階

営業日時　火
曜日を

除く平
日およ

び土・
日曜日

　　　
　　午

前１０
時～午

後５時

休 　 日 火曜日
と土・

日曜日
以外の

祝日TEL・FAX　03-3344-0410

www.shunko.jp/family/family.html
www.shunko.jp/family/family.html

グリー
ン

タワー
ビル ヒルト

ン東京

新宿住
友ビル

新宿三
井ビル 新宿セ

ンター

ビル

損害保
険ジャ

パン本
社ビル

新宿エ
ルタワ

ー

西口

工学院
大学

新宿モ
ノリス

ビル京王プラザホテル
東京都

庁

新宿N
Sビル

新
宿
中
央
公
園

京王新
線

小
田
急
線

小
田
急
百
貨
店

J
R
新
宿
駅明治安

田

生命

新宿ア
イラン

ドタワ
ー

第一生
命ビル

京王線

甲州街
道

都庁前
駅

東京メ
トロ丸

の内線

都営大
江戸線

小田急
ハルク

新
宿
西
口
駅

京
王
百
貨
店

新宿野
村ビル

●入会手続きは簡単です。まずは資料請求を！！
●春光懇話会ホームページにアクセスしてみてください。
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札幌春光懇話会
函館春光懇話会
釧路春光懇話会
北見春光懇話会
十勝春光懇話会
青森春光懇話会
盛岡春光懇話会
仙台春光懇話会
秋田春光懇話会
山形県春光懇話会
福島春光懇話会
茨城春光懇話会
栃木春光懇話会
群馬春光懇話会
埼玉春光懇話会
千葉春光懇話会
東京多摩春光懇話会
神奈川春光懇話会
信州春光懇話会
山梨春光懇話会
新潟春光懇話会
石川春光懇話会
富山県春光懇話会
福井春光懇話会
岐阜春光懇話会
静岡県春光懇話会
愛知春光懇話会
豊橋春光懇話会
三重春光懇話会
大阪春光懇話会

シンガポール春光懇話会
ロンドン春光懇話会
ニューヨーク春光懇話会
ロサンゼルス春光懇話会
香港春光懇話会
デュッセルドルフ春光懇話会
ジョージア春光懇話会
マレーシア春光懇話会
台湾春光懇話会
ベネルクス春光懇話会
デトロイト春光懇話会
パリ春光懇話会
カナダ（トロント）春光懇話会
ジャカルタ春光懇話会
バルセロナ春光懇話会
サンフランシスコ春光懇話会
バンコク春光懇話会
マニラ春光懇話会
上海春光懇話会
広東春光懇話会
オーストラリア春光懇話会
北京春光懇話会
ドバイ春光懇話会
ベトナム春光懇話会
韓国春光懇話会
ミャンマー春光懇話会
南アフリカ春光懇話会
大連春光懇話会

国内　52 か所 海外　28 か所
京滋春光懇話会
兵庫春光懇話会
奈良春光懇話会
和歌山春光懇話会
山陰春光懇話会
岡山春光懇話会
広島春光懇話会
山口県春光懇話会
徳島春光懇話会
高松春光懇話会
愛媛春光懇話会
高知春光懇話会

福岡春光懇話会
北九州春光懇話会
佐賀春光懇話会
長崎春光懇話会
佐世保春光懇話会
熊本春光懇話会
大分春光懇話会
宮崎春光懇話会
鹿児島春光懇話会
沖縄春光懇話会
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◦春光会　◦入会
沢村　孝司
日油社長
1988年　日本油脂（現 日油）入社
2023年　代表取締役社長兼社長執行役員
好きな言葉　一期一会、可能性
最近感動したこと　就任発表後、20年ぶ

りに会った同僚からの温かいメッセージ。一瞬で当時の気
持ちに戻ることができました。
兵庫県出身　58歳

◦退会
　大井　滋（JX金属）

◦事業協議会　◦入会

◦退会
　沢村　孝司（日油）
　石黒　秀史（日油）

◦代表者交替
◦春光会会社
　日油 沢村　孝司←宮道　建臣

◦春光懇話会会員会社
　日立Astemo 竹内　弘平←Brice　Koch
　日立フーズ＆ロジスティクスシステムズ
 高橋　　宰←林　　　崇
　関東日立 植田　哲朗←宇土　憲二
　日産ネットワークホールディングス
 木俣　秀樹←秦　　孝之
　日産東京販売 菊地　文夫←竹林　　彰
　プロテリアルソリューションズ
 大木伸一郎←伊多波北夫
　日立ハイテクソリューションズ
 張田谷雅夫←三浦　英俊

◦春光懇話会会員会社
◦社名変更
　PCT←PEO建機教習センタ（23.7.1）
◦住所変更
　SOMPOコーポレートサービス（23.5.8）
　〒160-8338　新宿区西新宿1-26-1　損保ジャパン本社ビル
　☎03（3349）4996
◦退会
　日立SC（23.5.31）

◦地域春光懇話会会長就任
 ・盛岡春光懇話会
　千葉　　泰　岩手日産自動車　代表取締役社長
 ・仙台春光懇話会
　後藤　浩司　日立製作所　東北支社長
 ・石川春光懇話会
　藤井　貴治　石川日産自動車販売　代表取締役社長
 ・富山県春光懇話会
　山村　隆彦　日立製作所　北陸支社長
 ・福井春光懇話会
　松下　英樹　日立製作所　福井支店長
 ・三重春光懇話会
　杉原　裕行　三重日立　取締役社長
 ・京滋春光懇話会
　岸田　　聡　日立製作所　京都支店長
 ・山陰春光懇話会
　増田　　健　日立製作所　中国支社山陰支店長
 ・福岡春光懇話会
　渋谷　貴弘　日立製作所　九州支社長
 ・ロンドン春光懇話会
　原　　　敬　ENEOS EMEA Limited　
　　　　　　　Managing Director
 ・バルセロナ春光懇話会
　大久保誠一　Nissan Motor Iberica S.A(Nissan 
　　　　　　　Technical Center Europe (Spain))　
　　　　　　　Manager
 ・サンフランシスコ春光懇話会
　藤田　泰広　Mitsubishi HC Capital America
　　　　　　　Specialist
 ・マニラ春光懇話会
　片桐　　浩　Hitachi Asia Ltd.　General Manager
 ・広東春光懇話会
　秋吉宗一郎　日立安斯泰莫汽车动力系统（广州）有限公司　
　　　　　　　総経理
 ・オーストラリア春光懇話会
　小椚　義治　Hitachi Australia Pty Ltd
　　　　　　　GM of Scale by Digital Planning & 
　　　　　　　Development Group 
 ・北京春光懇話会
　明田　篤弥　日立（中国）有限公司　董事長
 ・ベトナム春光懇話会
　徳島　新一　HITACHI ASIA VIETNAM CO.,LTD.　
　　　　　　　General Director
 ・南アフリカ春光懇話会
　中園　知広　Nissan Motor Company South 
　　　　　　　Africa(Proprietary) Limited

梅原　尚也
日油　常務執行役員

首藤健志郎
日油　常務執行役員
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NIPPO関西支店は、1934（昭和9）年の会社設立
時に大阪出張所として産声を上げ、その後1947 

（昭和22）年に大阪支店となり、1962（昭和37）年か
ら現在の大阪市中央区船越町で営業しています。
1979（昭和54）年から使用していた自社ビルの建替
えが、自社の設計施工で2022年9月に無事竣工し、
10月から新たなスタートを切りました。

古くから水の都として栄えた大坂の町を代表す
る大川に架かる浪華の三大橋（天満橋・天神橋・
難波橋）の一つ天神橋にほど近く、土佐堀通から
南に四筋入り、大阪のシンボルである大阪城から
西に1km程の松屋町（まっちゃまち）筋界隈に位置
します。

付近は「八軒家」と呼ばれ、江戸時代、天神橋
と天満橋の間には八軒の船宿が並び、京都伏見と
大坂を結ぶ川船「三十国船」の船着場、淀川船運
の要衝として栄えました。

大川沿いは、春は桜が咲き乱れるお花見の名所
として知られ、大阪造幣局の「桜の通り抜け｣ も、
関西のみならず全国から沢山の来場者が訪れる春
の風物詩となっています。

夏には、京都「祇園祭」､ 東京「神田祭」と並ぶ
「日本三大祭」の一つ「天神祭」が盛大に催されま
す。祭りの期間は毎年6月下旬吉日から7月25日の
約1か月にわたり諸行事が行われますが、特に7月
25日本宮の夜には神事の一つである「船渡御（ふな
とぎょ）」が行われ、篝火を焚いた多くの船が行き
交うなか奉納花火があがります。また大川の水面
に篝火や提灯が灯り、約5000発の花火が華麗に映

しだされ「火と水の祭典」と呼ばれています。
ようやく世界的にもコロナ禍の規制が緩和さ

れ、各国各地から多くの来訪客が目に見えて増え
てくるのを感じます。2025年の大阪万博も近づい
てきました。

他にも見どころ満載！皆さま、ぜひ大阪にお越
しください。

NIPPO関西支店　　大阪市中央区船越町2-4-12 アーバス天満橋3F
　　　　　　　　　　☎06（6942）6121

NIPPO関西支店

歴史と祭りが息づく町で新たなスタート　大阪市中央区

わが社と町並み

NIPPO 新 関西支店ビル（2022年9月竣工）

旧 関西支店ビル 大川沿いの桜はお花見の名所です 天神祭
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